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蘭越町教育委員会会議録 

会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

【 開 会 】 

 

ただいまの出席委員は、４名であります。令和６年第８回蘭越町教育委員会会

議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より宮武委員を指名いたします。 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

会議名称 令和６年 第８回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和６年１０月３０日（水） 午後４時００分開会 午後５時２５分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階委員会室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  髙橋 浩之 

委員  宮武 かおり 

委員  安田 智恵子 

欠席委員 なし 

事務局出席者 教育次長        梅本 聖孝 

学務課主幹       山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹     上坊寺 一夫 

スポーツ課主幹     滝口 和則 

給食センター長     熊谷 雅仁 

花一会図書館副館長   小林 勝司 

会議録署名委員 委員 宮武 かおり 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 蘭越町教育委員会教育長職務代理者の指名について 

５ 小中学校のいじめ問題の対応について 

６ 令和６年度一般会計教育費補正予算について 

７ 蘭越町学校運営協議会委員の任命について 

８ 蘭越町立学校の教職員に係る超過在校等時間の公表について 

９ 令和６年度第１回蘭越町総合教育会議について 

10 教育委員会の当面のスケジュールについて 
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委員一同 

 

教育長 

 

 

西澤委員 

 

 

各主幹 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

宮武委員 

 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。それでは議事に入

ります。進行は、事前にお知らせしておりますとおり、西澤委員にお願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局、報告願います。 

 

（※担当する所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

 

教育長の方で何かございますか。 

 

私から何点か報告させていただきます。 

 各校、学芸会、学習発表会が終わりまして、一段落しているというところです。 

 始めに、教育委員の再任についてですが、１０月２２日の任期で、西澤委員と

髙橋委員におかれましては９月に開催された蘭越町議会定例会で選任の同意を

いただいております。また、本日の報告事項となりますが、西澤委員においては、

引き続き、教育長職務代理を担っていただくようお願いしております。今後とも

お二人にはよろしくお願いしたいと思っております。 

 次に、蘭越高等学校の台湾見学旅行が１０月２２日から２５日、３泊４日の日

程で実施されまして、無事、帰町しております。新聞報道にもありましたが、出

発前の２１日には結団式と併せて台湾の高校生徒との交流時に披露する「よさこ

い踊り」が披露されました。旅行中の天気はあまり良くなかったようですが、明

日、帰町報告を受ける予定となっておりますので、感想を聞いてみたいと思って

おります。 

 最後に、また蘭越高校の話になりますが、授業公開が１１月５日にから７日ま

での３日間開催されますので、都合がつけば参観いただければと思っておりま

す。 

 私からは以上です。 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 生涯学習課から報告のあった「公営塾上半期表彰式」とはどのようなものです

か。 

 

 公営塾はオンライン学習を活用し行われておりますが、その学習時間の結果を

踏まえ、特に優秀な児童生徒が表彰されます。子ども達の学習意欲が高まるよう

に実施しているものです。 
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教育長 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

教育長 

 

西澤委員 

 

髙橋委員 

 

 

 オンライン学習は練成会のシステムを使用しておりますが、それぞれの児童生

徒の実施時間等が集計されております。小学生部門、中学生部門がありますが、

賞状と副賞として図書カードが贈呈されております。 

 

 教育局指導監による学校経営指導訪問の内容はどのようなものになりますか。 

 

 昆布小学校は９月に、蘭越小学校と蘭越中学校は１０月に実施されております

が、指導官は全学年の授業を参観し、それぞれの教員の指導方法に対し助言をし

てくれます。また、各校の学校経営方針を確認し、それに対しても指導してくれ

ます。 

今回の指導監訪問では、特に総合的な学習の進め方に重点を置いており、探究

的な学習の推進、総合的な学習のあり方を見直しながら進めてほしいということ

でした。校長、教頭が指導監の助言を受け、それを踏まえ各教員に授業のあり方

などを指導していくことになります。 

今後、再度、指導監訪問が行われ進捗状況が確認される予定です。 

 

 １０月４日、台湾国慶節に町長代理として教育長が行かれておりますが、町と

どの様な関係があるのでしょうか。 

 

 これまでにも町と台湾は繋がりがありましたが、蘭越高校の修学旅行の受入先

の高校はこのような繋がりから紹介いただいたものです。 

 台湾国慶節は年２回あるのですか、ここ何年かは感染症のこともあり中止され

ておりましたが、この度、町長代理として参加させていただきました。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

 以上で一般業務報告を終了します。 

 

日程第４ 

報告第１号、｢蘭越町教育委員会教育長職務代理者の指名について｣を議題とし

ます。教育長報告願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 以前、教育長が２週間程お休みしておりましたが、その時、職務代理者として

西澤委員は職務に当たったのでしょうか。 
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教育長 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

西澤委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

 

西澤委員 

 

学務課主幹 

 

 

宮武委員 

 

 

 長期間というほどでもありませんでしたし決裁の代決などはしておりません。

長期間になると議会対応といったことも出てきます。 

  

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第１号について、終了します。 

引き続き職務代理者を担わせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

 日程第５ 

報告第２号、｢小中学校のいじめ問題の対応について｣を議題とします。事務局

説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。事務局において「いじめ問題の対応について」まとめて

いただいたところですが、委員の皆さまからご意見等がありましたらお願いいた

します。 

 

 子ども達へのアンケートとは別に、保護者からの訴えなどは学校にあるのでし

ょうか。 

 

 いじめのほか、虐待の疑い等についても学校で把握しているケースもありま

す。福祉担当部署とも連携しながら情報把握、対応をしております。 

 

 今回、報告されている「嫌な思いをした」と回答した児童生徒は昨年と同じ子

なのでしょうか。 

 

 「嫌な思いをした」と回答した児童生徒が具体的に誰なのかは抑えてはいなか

ったのですが、学校では昨年の状況を踏まえた上で子ども達に指導やその対応を

しております。 

 

 昨年と同じ児童生徒だということもありますね。 

 

 加害者側の児童生徒が決まっているというケースもあるでしょうし、そういっ

た状況を把握した上で教員らは対応してくれています。 

 

 「誰に相談しますか」という問に対し、「誰にも相談しない」と回答している児

童生徒が多からずいます。スクールカウンセラーに相談する場合、どの様な手続

きが必要ですか。 
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学務課主幹 

 

 

 

 

宮武委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田委員 

 

 

宮武委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮武委員 

 

 管内を回るスクールカウンセラーがおりまして中学校には派遣されておりま

す。小学校から要請があれば中学校に派遣されるスクールカウンセラーに小学校

に行ってもらう事も可能ですが、小学生であれば先生をとおして依頼してもらう

ことになります。 

 

 子ども達が、もっと気軽に相談できる体制であれば良いと思います。 

 

 現在のスクールカウンセラーは北海道教育委員会が契約する方であります。管

内の町村を持ち回りで相談を受けているといった状況でありまして、中学校へは

月に１回程度の来校となります。また、その方が小学校も回っております。その

様なこともあり、子ども達が気軽に相談できる雰囲気ではないと想像します。 

スクールカウンセラーの資質によるものもありますが、相談しやすい場所づく

りが大切になってきます。「この日程で相談を受けますよ」と子ども達に呼びかけ

ても相談しづらいこともあると思います。 

そのようなことから来年はスクールカウンセラーの在り方を見直したいと考

えております。なるべくスクールカウンセラーに沢山来校してもらうように契約

を変えることで、相談できる場を増やしていきたいと考えております。 

また、対面のほか、電話やメールでも相談できる体制づくりをしたいと考えて

おります。悩みを誰にも相談できない子の受け皿となるのがカウンセラーになり

ますので、そこが一番の課題だと捉えております。 

 

 いじめられた時に誰にも相談しないと回答した子が予想以上に多く、驚きまし

た。 

 

 嫌な思をしたことがある子は、アンケート調査で把握できるのでしょうが、嫌

な思いをした時に、すぐに誰かに相談できる環境を整えておくことが必要だと思

います。 

 

 そのとおりです。これまでは「つくし園」の心理士の方にお願いしておりまし

たが、とても忙しいようで学校まで手が回らなくなってしまったようです。 

理想としては常勤で町内３校を見てもらえるカウンセラーを配置できれば良

いのですが、有資格者、心理士でなければならないこともあり採用が難しいとい

ったこともあります。また、心理士の方は常勤となる病院や福祉施設に勤める方

が大半であり、学校のような非常勤の場所に勤める方は中々いらっしゃいませ

ん。 

そのような事もあり、現在、蘭越高校で委託している人材派遣会社で対応して

もらえないか検討しております。また、併せて教員研修向け研修や児童生徒向け

の自殺予防講話なども一括してお願いできれば良いなとも思案しております。 

 

 現在、いじめが理由で不登校となっている児童生徒はいますか。 
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教育長 

 

西澤委員 

 

 

 

宮武委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

宮武委員 

 

 

教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 その様な児童生徒はいないと思います。 

 

 毎年、疑問に思うのですが、「いじめはどんな理由があっても許されない」とい

う問に対し、「そう思わない」「わからない」と回答した児童生徒がいじめを行っ

ているのではないかと考えてしまいます。 

 

 加害者側の捉え方として「嫌な思いをさせたことがあるか」というアンケート

をすることはできないのでしょうか。 

 

 いじめは受け取り側、被害者側の子がどのように思うかというものになりま

す。 

 

 このような行為が「いじめ」になると分からいでやっている子がいるのではな

いでしょうか。 

 

 毎回、いじめ案件として報告される事案は、加害者側の児童生徒はじゃれてい

るだけの認識だけど被害者側はそうは思っていないというものが多数あります。 

 

 各学校では把握した全ての事案を「いじめの事案はない」「解消した」としてお

りますが、被害者側の児童生徒は納得しているのでしょうか。教師が「解消した」

と思っているだけで、子ども達は本当にそのように思っているのでしょうか。 

 

 子ども達の本音という部分を把握するというのは難しい部分もあります。常日

頃から子ども達の一番身近にいる先生が子ども達の状況を見ていかなければな

らないと思います。 

このアンケート調査で把握できない事案、誰にも相談できずにいる子ども達が

どのように思っているか、また、いじめは悪くないと思っている子が中にはいる

という状況下で学校生活を送っているということを念頭に置いておかなくては

なりません。一番恐ろしいのはこのアンケート調査にあがってこない事案です。 

 

 「誰にも相談しない」と回答した児童生徒が一定数おります。相談しないのか、

できないのか分かりませんが、学校で把握できていない事案もありそうです。 

 

 この調査は年２回行われますので、それを見ていくしかありません。 

 

 他にありませんか。 

 

（※意見等なしの声） 

 

各委員からご意見をいただきましたが、報告第２号｢小中学校のいじめ問題の
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西澤委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

西澤委員 

 

髙橋委員 

 

給食センター長 

 

 

 

髙橋委員 

 

給食センター長 

 

西澤委員 

 

各委員 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

生涯学習課主幹 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

生涯学習課主幹 

 

 

対応について｣は教育委員の意見をまとめ、各小中学校に伝えていただくようお

願いいたします。 

 

日程第６ 

報告第３号、｢令和６年度一般会計教育費補正予算について｣を議題とします。

事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

報告が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 修理するポンプはどの様なものになるのでしょうか。 

 

 排水設備のポンプになります。溜まった汚水を浄化槽に送るポンプが不調であ

りまして、送る力が弱くなっております。それ以外にも漏電が発生しておりまし

て併せて修理するものです。 

 

 経年劣化ですか。 

 

 そのようになります。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第３号について、終了します。 

 

日程第７ 

議案第１号、｢蘭越町学校運営協議会委員の任命について｣を議題とします。事

務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 委員を推薦いただいている団体は昨年と同じでしょうか。また、昨年から変更

になっている委員を教えてください。 

 

 異動された学校長以外を申し上げます。 

学校推薦ではそれぞれの小中学校の保護者の方になります。団体推薦ではボラ

ンティア蘭越支部と部活動指導員の方になります。 
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髙橋委員 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

各委員 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

教育次長 

 

西澤委員 

 

 

宮武委員 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

宮武委員 

 

 

教育長 

 

 

 団体推薦してもらう団体はどの様に決めているのでしょうか。 

 

 当該団体につきましては、当課で指名させていただいております。指名した

方々ですが、教育分野の方の外、それ以外の行政委員を担っていただいている方

もいます。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは議案第１号｢蘭越町学校運営協議会委員

の任命について｣は提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

 異議なしと認め「議案第１号」をそのように決します。 

 

日程第８ 

協議第１号「蘭越町立学校の教職員に係る超過在校等時間の公表について」を

議題とします。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。委員の皆様から質疑、ご意見等がありましたらお願いた

します。 

 

 先生達の負担が減って、その結果、授業内容が良くなったとか、子ども達との

コミュニケーションが増えたとか、そういう声はありますか。 

 

 この結果が具体的な形として表れるまでには至っていないと思います。ただ、

今年度、中学校長が異動で本町に着任されておりますが、先生達に余裕があると

感じているようです。毎日のように何時間も時間外勤務をしている状態であれば

良い授業ができなかったり、子ども達に向き合える状況ではなくなりますので、

引き続き各校長と協力しながら進めていきたいと思っています。 

 

 児童生徒が実感できるのが理想でありますので、子ども達の声も聞いていかな

ければならないと思います。 

 

 そのとおりだと思います。本来の目的がそこにあります。集計結果の数字だけ

を見て「良かった」と言うのではなく、子ども達がどのように感じ取っているか
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安田委員 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育次長 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

教育次長 

 

西澤委員 

 

を量るものはありませんが、その様な部分を把握できるような方法があれば反映

させたいと思います。 

 

 昨年と比べ増えている月がありますが、何か特別な理由があったのでしょう

か。 

 

 個別の状況につきましては把握をしていなかったのですが、例えは９月の中学

校では学校行事へ対応するためだったと捉えています。ただ平均で１時間増加し

ているとすればかなりの時間外勤務をしていることになります。４月、５月が多

いのは年度初めということもあると思います。今後は詳細も含めて学校に確認し

たいと思います。 

 

 この集計には各校長の時間外勤務は含まれていますか。 

 

 含まれております。 

 計算上では校長は平均を下げる方になりますが、逆に教頭は上げる方になりま

す。教頭は職務上、沢山の業務を抱えており、そこについても問題があると考え

ております。 

 

 夜に蘭越小学校前を通ると照明がついていることがあり心配になるときがあ

ります。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

それでは、協議第１号｢蘭越町立学校の教職員に係る超過在校等時間の公表に

ついて｣は事務局提案のとおり公表することに異議ございませんか。 

 

（※異議がなしの声） 

 

異議なしと認め「協議第１号」をそのように決します。 

 

日程第９ 

協議第２号「令和６年度第１回蘭越町総合教育会議について」を議題とします。

事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。まず、開催日時についてですが委員の皆様の御都合はい

かがでしょうか。 
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西澤委員 

 

教育次長 

 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

給食センター長 

 

 

 

 

スポーツ課主幹 

 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

（※調整がつかなかったことから、後日、改めて調整することにした。） 

 

次に会議の中での協議・調整事項ですが、どのようにいたしましょうか。 

 

 意見をまとめるのも大変かと思いますので、１１月１５日金曜日を目途に議題

としたい事項を事務局へ連絡していただければと思います。 

 

 それでは各委員は期日までに議題としたい事項を事務局へ連絡してください。 

これで協議第２号｢令和６年度第１回蘭越町総合教育会議について｣は終わり

ます。 

 

 日程第１０ 

協議第３号「教育委員会の当面のスケジュールについて」を議題とします。 

１．行事予定について説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

次に、「２．各課の主な事務事業について」事務局から何かございますか。 

 

  ※１１月２～４日開催「蘭越町文化祭」を周知 

  ※１１月３日開催「昆布地区文化祭」を周知 

  ※１１月１７日開催「蘭越町芸能文化祭」を周知 

 

  ※１１月１５日ようてい農協蘭越支部青年部長らが蘭越小学校給食視察の 

   ため来町する旨を報告 

  ※蘭越小学校５年生が授業で収穫したお米が野口氏から寄贈されたこと、 

   またそのお米を、今後、給食提供する旨を報告 

 

  ※１１月１６日開催「日本ハムファイターズ野球体験イベントを周知 

  ※１１月１７日開催「日本ハムファイターズ野球教室を周知 

 

 次に、「３．第９回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事務

局より説明願います。 

 

※開催日時を提案 

次回開催予定日：１１月２９日金曜日 午後１時００分に決定 
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西澤委員 

 

各主幹 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

教育長 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

（※特になしの声） 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

（※特になしの声） 

 

質疑がなければ、協議第３号について、終了します。 

以上をもちまして、附議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

これを持ちまして、令和６年第８回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

   署名  教 育 長                   

 

       教育委員                   


